

ALA SOMBRA

ROGELIO RAMÍREZ DE LA O, titular de Hacienda, enfrenta un nuevo reto tras el reciente ajuste de Moody's. A menos de una semana de este cambio en la perspectiva de México a negativa, la agencia recortó sus proyecciones de crecimiento económico para 2024 y 2025, ubicándolas en 1.5 por ciento y 1.3 por ciento, respectivamente, muy por debajo de las estimaciones oficiales del gobierno, que apuntan a un crecimiento del 2 por ciento y 2.5 por ciento. Además, Moody's alertó sobre presiones fiscales y una desaceleración de mediano plazo, derivada de las altas tasas de interés y un entorno político incierto. Esta divergencia entre las cifras proyectadas y la narrativa oficial genera muchas preguntas.



ALEJANDRO GÓMEZ

La presidenta del INE, **Guadalupe Taddei Zavala**, y el diputado **Ricardo Monreal Ávila**, líder de la bancada de Morena, acordaron revisar y ajustar de forma consensuada el presupuesto destinado a la elección de ministros, magistrados y jueces. Tras una reunión a puerta cerrada en la Cámara de Diputados, **Monreal** aseguró que se analizarán los rubros de gasto del INE para priorizar recursos hacia sectores como salud, educación y el campo mexicano. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos, el INE solicitó 40 mil 476 millones de pesos, de los cuales 13 mil 205 millones se destinarán a la organización de la elección de juzgadores.

El "lamentable error" del recorte presupuestal a las Universidades autónomas para 2025 parece que no fue en realidad una equivocación, sino que se ajusta al recorte de 1.5 por ciento que sufrió el sector educativo en el Paquete Económico del próximo año. Aunque ya se dijo que las instituciones educativas, al menos la UNAM y el Politécnico, tendrán un aumento de 3.5 por ciento en sus presupuestos, lo cierto es que el acomodo inicial respondía al incremento de recursos que tendrán para operar las llamadas Universidades para el Bienestar Benito Juárez.

La apertura de la primera oficina de turismo de Corea en América Latina, encabezada por **Younghoon Kim**, marca un paso estratégico en

las relaciones bilaterales. Más allá del acto protocolario, esta iniciativa busca consolidar a México como el eje de una ambiciosa estrategia de intercambio cultural y económico en la región. Este proyecto no solo pretende aumentar el flujo de turistas hacia Corea, sino también fomentar una conexión más profunda entre dos naciones que comparten una visión de coope-

ración global y desarrollo mutuo. Por lo pronto, en términos comerciales y culturales, los coreanos siguen conquistando a los mexicanos.

En 2026 tendrá lugar una revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), por lo que la Concamin, que encabeza **Alejandro Malagón Barragán**, adelantó un sondeo para conocer lo que piensan los industriales manufactureros sobre el acuerdo. En el estudio, resultó que más del 90 por ciento depende, en cierta medida, del comercio norteamericano de materias primas, bienes intermedios y productos terminados. Así, hasta el 92 por ciento de los manufactureros considera que no extender el acuerdo impactaría negativamente sus negocios. En tanto, el 93 por ciento apoya una mayor integración económica entre los tres países para fortalecer las cadenas de suministro.

"Al igual que en otros mercados, nuestro equipo de Walmex está haciendo crecer el comercio electrónico, incorporando nuevos negocios como marketplace y publicidad, y convirtiéndose en un minorista omnicanal", destacó durante una reunión con analistas **Doug McMillon**, CEO de Walmart. "Como mencioné el trimestre pasado, estamos viendo los primeros resultados tangibles del despliegue de inteligencia artificial generativa. Me siento un poco reticente a hablar de IA porque sé que alguien escuchará esto en los próximos meses o años y se reír de lo anticuado que puede sonar, considerando lo rápido que están cambiando las cosas. Pero es importante transmitir que estamos aprendiendo y aplicando inteligencia artificial generativa, IA y aprendizaje automático para resolver las oportunidades prácticas que tenemos justo frente a nosotros".

